

Incidencia de lesiones por presión en el servicio de medicina interna en un hospital de segundo nivel.

BERENICE CORTÉS PÉREZ, Olympia Nataly Romero Uribe

Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, Campus I, UNAM, Av. Guelatao No. 66, Col. Ejército de Oriente, Deleg. Iztapalapa, C.P. 09230, Ciudad de México., bere.0312@hotmail.com

Introducción.

Las úlceras por presión (UPP) también conocidas como lesiones por presión, son lesiones cutáneas producidas por una presión prolongada. Se reúne información necesaria en donde se podrá mostrar el alcance de las UPP a través de un estudio realizado en el servicio de medicina interna de un hospital de 2° nivel.

Metodología.

Estudio transversal, retrospectivo y prospectivo, una muestra de N (=20) pacientes. El instrumento utilizado “Registro de la vigilancia en la movilización de pacientes con alto riesgo y caso de UPP del servicio de medicina interna”, se encuentra conformado por 11 ítems; se realizó un análisis estadístico descriptivo con frecuencias y porcentajes, se utilizó el software estadístico SPSS versión 24.

Resultados.

Resultados: De 20 participantes, la zona más frecuente donde surgió la lesión, tenemos al sacro, la región glútea y talón, con 5 pacientes respectivamente 75%, en mayor cantidad tenemos a 7 pacientes con presencia de dos lesiones por presión (35%), en la clasificación de la lesión por presión, nuestros resultados nos mencionan tener la categoría II como la más prevalente presente en 11 pacientes (55%). Se realizó la prueba X2 sin encontrar datos estadísticamente significativos.

Discusión: Los resultados obtenidos en este protocolo, fueron comparados con el artículo de investigación realizado por: Stegensek E., Jiménez A., Romero L. y Aparicio A. “Úlceras por presión en diversos servicios de un hospital de segundo nivel de atención” llevado a cabo en el 2015, cabe mencionar que éste se realizó en 4 servicios de cierta institución, dentro de nuestros resultados más relevantes tenemos en la Tabla 6: “Zona anatómica en donde la lesión está presente”, como resultado el sacro, la región glútea y talón, como el sitio en donde la aparición es mayor, presentado en 5 pacientes respectivamente (75%), en comparación con el artículo de investigación antes mencionado en donde el talón concuerda con el mayor número de casos con un 20% de una muestra de 185 pacientes.

Conclusiones.

Se valoró y se reporta un alto índice de lesiones en el servicio, se sugiere capacitación en el llenado de los registros, la difusión de guías de práctica clínica y la supervisión del indicador de calidad para úlceras por presión de acuerdo al criterio que se tiene en el hospital.

Palabras Clave.

ÚLCERAS POR PRESIÓN, Enfermería, Indicador, Medicina Interna.

Referencias.

Stegensek, E. , Úlceras por presión en diversos servicios de un hospital de segundo nivel de atención, *Enfermería Universitaria* **12** (4), 173-181 (2015).